UMS

UNION DE MUJERES SOCIALISTAS



DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER Boletín Nº 1 - Año 1.

EDITORIAL

A TI MUJER SOCIALISTA

Con este modesto Boletín Informativo, iniciamos una nueva etapa de las comunicaciones de la UMS. El nace como una necesidad de intercambiar informaciones desde la Dirección Nacional hacia las bases militantes, como también para recibir las colaboraciones que nos envíen para su publicación.

Muy especialmente quisimos que este primer número saliera a la luz el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, rindiendo un justo homenaje a las 127 obreras inmoladas en EE.UU. al iniciar el siglo, como símbolo de la lucha que han dado y dan las mujeres en todo el planeta por superar su condición de postergadas, humilladas y explotadas.

La lucha de las nujeres socialistas hoy nos plantea muchos desafíos internos y externos, que iremos salvando si todas juntas hacemos el esfuerzo decisivo que la historia nos está reclamando.

Reiteramos nuestro compromiso con la Concertación y nuestra primera decisión es participar activamente en las campañas de las próximas elecciones municipales.

Las experiencias pasadas demuestran en forma clara la conducta ejemplar y el efecto positivo de la mujer en la organización de comités electorales, formación de apoderadas y defensa de los votos en las mesas los días de las elecciones. De esta manera estaremos en condiciones de demostrar la existencia y persistencia de la UMS y frustrar a los que pretenden dejar a la mujer al margen.

Tenemos pocas mujeres socialistas en el Gobierno y Parlamento. Realizaremos jornadas especiales de información para escuchar sus cuentas de la labor realizada durante estos primeros dos años de gobierno. Será oportunidad para bosquejar un programa con la UMS y que desarrollaremos en conjunto con nuestras mandatarias.

Creemos sinceramente que la UMS está destinada a jugar un papel histórico en los próximos años.

El fortalecimiento de nuestra organización comunal, regional y nacional, más las necesarias relaciones a nivel latinoamericano nos darán fuerzas para cumplir el papel que nos corresponde en la década del 2000.

Y SEGUIMOS ORGANIZANDONOS

La UMS ha programado una revisión nacional de su estado orgánico para lo cual la Secretaría Nacional de Organizacion instruye a todas las directivas regionales y comunales de la UMS para que realicen jornadas de trabajos con los siguientes objetivos:

- 1. Elaboración de un plan de trabajo anual en las respectivas áreas destacando el trabajo electoral municipal de 1992.
- 2. Reactivar la participación de las compañeras en las comunas e incentivar su inserción en las diversas organizaciones sociales.
 - 3. Generar democráticamente las directivas comunales y regionales de la UMS donde todavía no se hayan realizado.

Destacamos la reciente Conferencia Regional de la UMS realizada en Ñuble el 1 de febrero de 1992. Se realizó la I Conferencia Provincial Ñuble de la UMS y participó en representación del Comite Central y de la UMS la compañera Marta Melo. Este importante evento fue también realzado con la presencia del diputado Isidoro Tohá, del Presidente Regional Jaime Reyes y mujeres invitadas de los partidos de la Concertación. A esta Conferencia asistieron representantes de nueve comunas de la provincia y se debatió un temario relacionado con la mujer en los siguientes aspectos:

- 1.- La Mujer y el Partido
- 2.- La Mujer y las Organizaciones Sociales
- 3.- La Mujer Socialista y las elecciones municipales

Esta enriquecedora jornada del Partido para la zona concluyó con la elección de la nueva directiva que quedó presidida por la compañera Olga Arratia y secretaria la compañera María Ugalde.

DIRECION NACIONAL DE LA UMS

Informamos a los Regionale s y Comunales que la Dirección Nacional de la UMS

ha sido reestructurada de la siguiente manera:

Presidenta: Gloria Rodríguez Vicepresidenta: Fidelma Allende Secretaria General: Ana Bell Sec. Organización: Alicia Godoy Sec. Capacitación: Marta Melo Sec. Finanzas: Blanca Flores Sec. Relac. Internacionales

y Partido en el exterior: Violeta Castex Sec. Org. Sociales: Salomé Morán Sec. Proyectos: Gabriela Miranda Sec. Comunicaciones: María Jarry

Para las Comunicaciones y recibir colaboraciones nuestra dirección es : calle Concha y Toro N^{o} 36 teléfono 6966596 fax 6952444 Santiago

LA MUJER Y LA COMUNA

La Comuna es el espacio de la gente y su vida cotidiana, allí se conjugan sus problemas, sus aspiraciones, sus sueños y sus desafíos tendientes a mejorar las condiciones y la calidad de vida. En este espacio un candidato socialista es un "pez en el agua", conocedor de estos desafíos, capaz de encauzar la búsqueda colectiva de soluciones hacia un gobierno cotidiano de la gente.

En esta perspectiva de respeto a la diversidad, sugerimos a los candidatos algunas ideas para ser adecuadas a sus programas de campaña, en torno a la incorporación de la mujer al desarrollo local, que potencie su organización, que permita recoger sus demandas y que promueva a la mujer en un actor decisivo de la construcción democrática de la comuna.

- Medidas para enfrentar la violencia intra-familiar. (casas de acogida para mujeres maltratadas, apoyo a grupos de auto-ayuda, etc.)

- Procurar Servicios de Información y Orientación de la Mujer y sus derechos, esencialmente en las áreas jurídicas, sociales y psicológicas.

- Iniciativas de capacitación laboral y de preparación técnica y profesional de la mujer.

-Medidas que favorezcan el acceso a la Educación formal e informal de la mujer que mejoren sus alfabetización y cultura general.

-Iniciativas que permitan el entrenamiento al trabajo de mujeres que por largos años han estado fuera del mercado laboral.

-Programas integrales de apoyo a mujeres jefas de hogar en las áreas de salud, vivienda, trabajo, educación que faciliten su dificil tarea de sostener el hogar solas.

-Ampliación de las posibilidades de Jardines Infantiles y Centros abiertos para el cuidado de los niños en los horarios de trabajo.

- Promover en las oficinas de colocaciones municipales medidas de acción positiva que aseguren un porcentaje de empleos vacantes como mínimo para las mujeres.

- Campañas Municipales de estímulos para la contratación de mano de obra femenina.

- Casas de acogida a las adolescentes embarazadas.

(Este artículo continúa en el próximo número.)

CHILE ES POSIBLE SI TU ESTAS